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Aos dezenove dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, às dezenove 
horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Gilvani 
Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Cleiton 
Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, Gilmar Dilkin, Ivair 
Zanchetti, Luís Fernando Horst e Nelson Antonio Vasconcelos Salvador. 
Verificado o número regimental, o Presidente, em nome de Deus, declarou aberta 
a Sessão. Cumprimentou os colegas, os funcionários da Casa, a imprensa, o 
público presente e os internautas que acompanhavam a Sessão. De imediato, 
solicitou à Secretária para que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a 
mesma foi colocada para apreciação e votação do Plenário, restando aprovada 
por unanimidade. A seguir, foi solicitada a leitura dos 
expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 040/18, informando 
a viagem do Prefeito Municipal para Brasília, nos dias 12 a 15 de março, com a 
finalidade de tratar assuntos relacionados ao Município; Ofício nº 042/18, 
encaminhando para arquivamento, cópia do Edital nº 017/18, de 07 de março de 
2018, que trata da publicação da remuneração dos cargos e empregos públicos do 
Poder Executivo, dos vencimentos dos membros do Conselho Tutelar, dos 
estagiários, bem como dos subsídios dos Secretários Municipais, Vice-Prefeito e 
Prefeito Municipal; Ofício nº 043/18, encaminhando para arquivamento, cópia 
da Lei Municipal nº 1.720/18, sancionada em 07 de março de 2018; Ofício nº 
044/18, encaminhando os Projetos de Leis de números 016/18, 017/18 e 018/18, 
para apreciação dos Vereadores; Ofício nº 045/18, encaminhando resposta ao 
Requerimento de nº 006/18; e Ofício nº 046/18, encaminhando resposta a 
Requerimentos e Indicações feitas pelos Vereadores desta Casa. EXPEDIENTE 
DO LEGISLATIVO: Requerimentos de números 007/2018, 008/2018 e 
009/2018, todos do Vereador Luís Fernando Horst. Indicação nº 07/2018, do 
Vereador Luís Fernando Horst. Indicação nº 08/2018, do Vereador Adriano 
Horbach. EXPEDIENTE EXTERNO: O Grupo de Canto Santo Isidoro 
convida a todos para prestigiarem o 6º Encontro de Coros e Grupos de Cantoria 
da Região Alta, que ocorrerá no dia 25 de março de 2018, às 10 horas, na Igreja 
Santo Isidoro, na localidade da Linha João Abott (Campinhos). Prosseguindo, o 
Presidente convidou o Senhor Almir Vigolo para falar na Tribuna Livre, 
conforme solicitado. O Senhor Almir discorreu sobre o seu projeto instituído no 
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Município de Roca Sales, o Lar do Idoso Vale Verde, relatando sobre sua 
iniciativa em abrir esse empreendimento, a quantidade de idosos que atende, o 
quadro de funcionários, as despesas, bem como sobre a rotina diária do Lar. Os 
Vereadores fizeram seus questionamentos e parabenizaram o Senhor Almir pela 
iniciativa e por estar oportunizando qualidade de vida às pessoas. Ao final, o 
Senhor Almir agradeceu a oportunidade, de poder expor a proposta do seu 
projeto. A seguir, o Presidente consultou o Plenário para ver da possibilidade de 
apreciar e votar, de forma imediata, os Projetos de Leis que foram protocolados 
na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. Logo após, o Presidente 
submeteu para apreciação os projetos, de forma individual. Projeto de Lei nº 
016/18: Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar despesas até o limite 
máximo de R$ 40.925,00, com a organização e realização da 14ª Taça da 
Amizade de Futebol Sub-15 de Roca Sales. Projeto de Lei nº 017/18: Autoriza a 
contratação temporária de excepcional interesse público de 01 (um) Médico 
Clínico Geral. Projeto de Lei nº 018/18: Autoriza a contratação temporária de 
excepcional interesse público de 01 (um) Médico Pediatra. Depois de 
devidamente apreciados, os Projetos foram votados e aprovados, por 
unanimidade. Na apreciação do Projeto de Lei nº 016/18, o Presidente convidou 
o Professor Ezequiel Botega para explanar detalhadamente sobre o referido 
projeto, e responder a eventuais questionamentos dos Vereadores. O Professor 
explicou o funcionamento das rodadas, sobre as equipes participantes e 
arbitragem, respondendo às dúvidas levantadas pelo Plenário, agradecendo, ao 
final, o apoio da Câmara de Vereadores. Na apreciação dos Projetos de Leis de 
números 017/18 e 018/18, o Presidente convidou a Secretária Municipal da 
Saúde, Senhora Cleonice Vargas da Silva, para esclarecer eventuais dúvidas dos 
Vereadores, que foram devidamente sanadas. Após, agradeceu o espaço, 
colocando-se à disposição da Câmara para quaisquer esclarecimentos. Dando 
seguimento, o Presidente solicitou a leitura dos Requerimentos. Requerimento nº 
007/2018, do Vereador Luís Fernando Horst, solicitando que o Poder Executivo 
estude a possibilidade de realizar uma parceria com a União Nacional dos 
Estudantes – UNE, para fornecer aos estudantes do Município de Roca Sales, a 
carteirinha estudantil nacional. Requerimento nº 008/2018, do Vereador Luís 
Fernando Horst, solicitando que o Poder Executivo apresente à Câmara de 
Vereadores, uma lista das atividades industriais e rurais que necessitam de 
licenciamento ambiental, com autorização para exercerem tal atividade. 
Requerimento nº 009/2018, do Vereador Luís Fernando Horst, solicitando que o 
Poder Executivo analise a possibilidade de destinar uma vaga de estacionamento 
para deficientes físicos e idosos, em frente às agências bancárias e Prefeitura 
Municipal, com a devida sinalização. O Vereador proponente explanou as razões 



   3 

 

dos seus pedidos. Após, as proposições foram colocadas para apreciação e 
votação do Plenário, restando aprovadas, por unanimidade. O Presidente 
solicitou a leitura das Indicações. Indicação nº 07/2018, do Vereador Luís 
Fernando Horst, para que o Executivo Municipal estude a possibilidade de pintar 
faixa amarela e colocar a devida placa de sinalização “proibido estacionar”, em, 
ao menos um lado da Rua Carlos Redecker, entre as residências de números 61 a 
123. Indicação nº 08/2018, do Vereador Adriano Horbach, para que o Executivo 
Municipal realize a colocação de lixeiras na Rua Theobaldo Zart, em frente à 
residência de número 253, no Bairro Centro. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O 
Vereador Ivair Zanchetti, devidamente inscrito, parabenizou a Administração 
Municipal pela realização da 7ª EXPOROCA e 10ª FECARPA, o qual foi um 
belo evento. Disse que recebeu algumas críticas de munícipes, mas que devem 
ser vistas como construtivas para as próximas edições. Outrossim, referiu sobre a 
necessidade da realização de roçadas nas estradas do interior do Município, pois, 
em muitos locais, os arbustos estão atrapalhando a visibilidade dos motoristas 
que por ali trafegam. Ainda, mencionou que foi apresentado à Câmara de 
Vereadores um planejamento sobre as roçadas, contudo, até a presente data, não 
está sendo cumprido. Sugeriu, também, para que o Poder Executivo instale 
lixeiras grandes nas comunidades do interior, pois os moradores não possuem 
local adequado para depositar os dejetos. No mesmo assunto, lembrou que as 
regiões do interior do Município merecem atenção, e, apesar de Roca Sales ser 
um Município grande, o Poder Executivo tem capacidade para atender à 
demanda das comunidades também. Por fim, convidou a todos para participarem 
do Evento Alusivo ao Dia da Mulher, no dia 24 de março, realizado pela 
Emater/ASCAR/RS e União Roca-salense de Clube de Mães, no Salão da 
Comunidade da Violanda. Concedida a palavra, o Vereador Adriano reforçou as 
palavras do colega, afirmando que o setor primário é um dos setores que mais dá 
retorno ao Município, merecendo a atenção da Administração Municipal. Em 
relação ao Evento da EXPOROCA e FECARPA, observou, no seu ponto de 
vista, os pontos positivos e negativos, afirmando que os mesmos sirvam para 
melhorar a qualidade dos próximos eventos. O Vereador Rogério Engster, 
devidamente inscrito, primeiramente, representando o colega Paulo, que não 
pode se fazer presente na Sessão, referiu que, enquanto não tiver uma resposta do 
Poder Executivo em relação à Rua Napoleão Maioli e sobre o bem móvel 
recebido a título de doação pela Receita Federal, continuará contestando sobre o 
assunto em suas explicações pessoais. Por outro lado, manifestou surpresa e 
descontentamento ao saber que não há mais plantão 24 horas, no Hospital Roque 
Gonzales. Referiu sobre a importância da prestação do serviço durante todo o 
dia, uma vez que se trata da saúde, bem essencial ao munícipe. Ainda, pediu ao 
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Hospital que explicasse e divulgasse a questão levantada, à população. O 
Vereador Gilvani Bronca, devidamente inscrito, primeiramente, reiterou as 
palavras do colega Ivair, dizendo que as roçadas devem ser feitas de forma 
periódica pela Administração Municipal, para evitar eventuais acidentes, uma 
vez que, por vezes, dificultam a visibilidade dos motoristas nas estradas. 
Relativo ao plantão 24 horas do Hospital, disse que entraria em contato com a 
Entidade para saber maiores informações sobre o caso, e, após, informar aos 
demais colegas sobre a questão. No que se refere à 7ª EXPOROCA e 10ª 
FECARPA, mencionou que o Município, de certa forma, atingiu os objetivos 
propostos, pois divulgou as suas potencialidades, em que pese alguns erros 
tenham ocorridos. Ainda, referiu que na Sessão anterior, elaborou um 
requerimento solicitando a prestação de contas da Feira, por parte do Executivo, 
o qual foi parcialmente atendido. No entanto, algumas informações não 
constaram no relatório, como a quantidade de ingressos vendidos, os espaços 
alugados, os patrocínios e os valores arrecadados. A prestação é importante para 
transparecer o que foi feito no evento aos munícipes. Por último, lembrou que no 
ano passado, a Câmara realizou um acordo com a Administração Municipal, no 
sentido de que iria dispor o valor não utilizado do seu orçamento, mas desde que 
fossem construídas paradas de ônibus no Município. Como a proposta foi 
realizada ainda no ano de 2017, pretendia que o acordo fosse cumprido antes 
mesmo do início do atual período letivo, para que, principalmente os alunos, 
tivessem um lugar adequado para se abrigar enquanto aguardam o transporte 
escolar. Sabe-se que o procedimento licitatório é muito burocrático, mas que, até 
o momento, ainda não foi feito e não está no setor de licitação. Disse, ainda, que 
respeita a parceria que existe entre os Poderes Legislativo e Executivo, mas que, 
também, deve pensar no bem estar do munícipe, que busca junto ao vereador os 
seus pleitos. Dessa forma, pediu ao Executivo Municipal para que agilize o 
andamento e dê início ao processo licitatório, para atender à demanda da 
população. Dando andamento, o Presidente afirmou que o Executivo apresentou 
resposta a vários requerimentos dos vereadores, e por uma questão de 
economicidade, não foram repassadas cópias aos colegas, mas, em havendo 
necessidade e interesse, poderão solicitá-las junto à Secretaria. Ressaltou que o 
vereador Paulo não pode se fazer presente na Sessão por motivos particulares, e, 
seguindo previsão da legislação específica, será descontado o percentual relativo 
à sua falta. Mencionou que nos dias 23 a 26 de abril, ocorrerá a Marcha dos 
Vereadores a Brasília, tendo alguns vereadores manifestado interesse na 
participação, com despesas a serem suportadas pela Câmara, conforme legislação 
especial. Por isso, colocou para votação do Plenário a proposta, a qual restou 
aprovada, por unanimidade. Ao final, o Presidente agradeceu a presença de todos 
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e os internautas que sempre acompanham as Sessões pela internet, convidando 
para participarem da próxima Sessão Ordinária, no dia 26 de março, às 19 horas, 
na Sede da Câmara. Nada mais havendo a se tratar, em nome de Deus, declarou 
encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 19 de março de 2018. 
 
 
 
        ________________           _______________  ________________ 
     Gilvani Bronca  Rogério Engster    Cleiton Telocken 
         Presidente   Vice-Presidente                     Secretário 
  
 
  __________________      _________________            ___________________ 
          Gilmar Dilkin              Adriano Horbach        Luís Fernando Horst 
            Vereador      Vereador                 Vereador 
 
 
  ________________               _________________________ 
          Ivair Zanchetti              Nelson A. Vasconcelos Salvador 
                Vereador                                 Vereador 


